

Redacción y Administración
Calle de Rius, núm. 12, entresuelo.
Precios de suscripción
Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
Barcelona, trimestre... 4'50
Trimestre postal un año... 38'00
Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Pago anticipado.

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.
Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano.
Sin concisión no hay periodismo posible.
No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
Toda la correspondencia al Director.

La Cruz

DIARIO CATÓLICO

CASA GRANDIA

Hospedaje para Sacerdotes y demás personas católicas
PRECIOS: 3 pesetas diarias
PUNTO EL MÁS CÉNTRICO: BAÑOS NUEVOS, 12, 2.º, 2.º, BARCELONA

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Sra. Tecla vg. y S. Lino papa y tur.
SANTOS DE MAÑANA.—Ntra. Sra. de las Merces.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA SEPTIEMBRE
El amor de Dios.
ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
¡Oh Jesús mió! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.
Os las ofrezco, en especial, para que todos los hombres crezcan de día en día en el verdadero amor de Dios.

RESOLUCION APOSTOLICA
Probar á Dios, con nuestras obras, que le amamos de veras.

Cultos para hoy

CHARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del convento de Rdas. M.M. de Santa Clara, siendo las horas de exposición del Señor, por la mañana, de las ocho á las once y por la tarde, de cuatro y cuarto á siete.
CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Carmen, en San Francisco. Mañana á Ntra. Sra. de la Merced, en su propia iglesia.

Santa iglesia Catedral

FESTIVIDAD DE NUESTRA PATRONA SANTA TECLA
A las nueve se captará «Prima» y después se dirigirá el Excmo. Cabildo y clero catedral, presididos por el Rdm. Prelado á la capilla de la Santa, desde donde será llevada procesionalmente al altar mayor la reliquia del santo «Brazo», que se dará á besar á todos los fieles, mientras se cantará á toda orquesta un motete. Seguirá «Tercia» con órgano y faborón y después el santo sacrificio de la Misa que celebrará de pontifical S. E. I. el Arzobispo y será cantada a toda orquesta predicando después del Santo Evangelio el canónigo M. Nustre Sr. D. José A. Casola. Durante los divinos oficios y después de ellos hasta la hora de Vísperas estará expuesta en el altar mayor la reliquia del santo Brazo.
Por la tarde á las cuatro se cantarán segundas Vísperas con la solemnidad de costumbre: luego se organizará la procesión que recorrerá las calles anunciadas, depositándose á su regreso la santa reliquia en la urna que tiene destinada en su propia capilla.

Parroquia de la Sma. Trinidad

A las nueve y media Oficio parroquial.
Parroquia de S. Francisco
A las nueve y media Oficio conventual.
Parroquia de San Juan Bautista
A las nueve y media Oficio.
Iglesia de la Beneficencia
Terminada la procesion de la Catedral se cantarán solemnes completas como víspera de Nuestra Sra. de las Mercedes.

Cultos para mañana

Santa iglesia Catedral
Fiesta de Ntra. Sra. de las Mercedes
A las nueve, y después del rezo del día, Oficio cantado á dos coros con sermón á cargo del Muy Ilustre Sr. D. José A. Casola, canónigo.
Iglesia de la Beneficencia
Se obsequiará á Ntra. Sra. de las Mercedes, patrona del establecimiento, con los cultos siguientes: Desde las cinco y media á las diez habrá misas cada media hora, siendo la de las siete de comunión general con plática A las once Oficio á orquesta, en el que celebrará su primera misa el nuevo presbítero D. Baldomero Llordachs Llobera, apadrinándole D. Juan Llordachs, habrá sermón á cargo del diácono alumno de esta Universidad pontificia Rdo. José Domingo Ardevol.
Terminado el oficio, se cantará solemnemente el «Te-Deum» y luego tendrá lugar el beso-manos del nuevo sacerdote. Por la tarde, á las cinco, se cantará el Santísimo Rosario por la música de la casa y capilla del maestro señor Roig, seguirá el sermón á cargo de un distinguido orador sagrado.

Finalizando con el canto de los gozos de la Virgen y adoración de la santa imagen en su propio camarín.

Iglesia del Sagrado Corazón

A las diez celebrará su primera Misa el reverendo Sr. D. Joaquín Virgili y Cardona. La misa será cantada á grande orquesta, predicando el reverendo P. Valentín Torras de la C. de J.

Iglesia del Pío Hospital

A las diez Oficio solemne en obsequio de Nuestra Sra. de las Mercedes, siendo aplicado á la intención de doña Mercedes Mirall.

Parroquia de S. Juan Bautista

Con motivo de la festividad del día se celebrarán Misas rezadas hasta las once.

EN VENTA

La casa n.º 17 de la calle del Conde de Rius, y número 26 de la de Augusto de esta ciudad. Informará el Notario D. S. Gramunt, San Agustín, 19, 1.º

EN VENTA una heredad plantada de viña, olivos, algarrobos y bosque, de cabida unos 300 jornales, situada á 7 kilómetros de esta capital, lindante con la heredad «Mas Rabasa». Informará el notario D. Simón Gramunt, San Agustín, 19, 1.º

TIMBRES DE FAMILIA

Uno de los más grandes intereses que cuidan de conservar las familias son sus timbres, sus títulos nobiliarios: podrán perderse las riquezas, podrá una casa desmerecer en su representación social ó decaer del rango que había obtenido muy mercedamente merced á las vicisitudes que ha atravesado, ó á la acción destructora de los siglos que, en frase del poeta Arolar, muerden los bronce; pero eso no impide que los títulos nobiliarios se guarden como oro en paño, y los diplomas de los reyes y de los pontífices escritos en vistosos pergaminos se ostenten á par de cosas sagradas, al estudio de los sabios y á la admiración de los curiosos. Esos documentos se hallan puestos por los descendientes de las casas linajudas á salvo de la herrumbre, del polvo, de la polilla, de la humedad y de todas las demás causas que pudieran atentar á su perfecta conservación. Si están redactados en lenguas antiguas, se traducen fielmente, las abreviaturas y frases contractas, se descifran y se ponen en claro, y aun cuando ninguna ganancia positiva haya de obtenerse de la posesión de esas memorias, por punto de honor y de gloria, se hacen con gusto todas las expensas ocasionadas por ese prolijo trabajo.

Así ha hecho tantos progresos la Heráldica, ciencia de los blasones, estudiando los escudos coronados divididos en cuarteles donde aparecen grabadas las armas y los emblemas de las hazafias y proezas de los antiguos caballeros y conquistadores; la Diplomática, que estudia los códices, su época, su estilo peculiar y el carácter de las letras con que se presentan redactados; la Sigilografía, que divide los sellos en colecciones clasificándolos con admirable exactitud auxiliando eficazmente á la Crítica para fallar sobre la autenticidad de los referidos instrumentos y de la verdad de los hechos en ellos consignados. Véase sino el trabajo que proporcionan á los discretos en esas nuevas ciencias los que en justo litigio disputan ante los

Tribunales el derecho de sucesión á los marquesados, condados, ducados y baronías, en cuyo feliz desenlace gastan las familias pundonorosas hasta la última peseta á trueque de conservar el lustre y el nombre de sus antepasados. Si todo lo dicho hasta aquí es verdad y prueba por manera evidente el amor de las familias bien nacidas á sus viejos timbres de gloria; la misma aplicación debe hacerse y con más entusiasmo y títulos más legítimos cuando se trata, como al presente, de los timbres espirituales ó eclesiásticos de la familia cristiana tarraconense, que arrancan de la nobleza, del lustre, del esplendor de nuestra Madre la Santa Iglesia metropolitana, cuyo honor y dignidad indiscutibles sobre las demás metrópolis, se ha puesto en tela de juicio en las altas oficiales. Nosotros, á fuer de hijos bien nacidos, defendemos la metrópoli eclesiástica de Tarragona juntamente con el Palio tan dignísimamente vestido por nuestro querido y sabio pastor.

En nuestro poder obran los títulos, las patentes auténticas, los diplomas pontíficos y regios que exhibiremos, si hay necesidad, no ante los jueces civiles ó eclesiásticos, por que no es en ese terreno donde se ventila la cuestión, sino ante la historia, la cronología y la más severa crítica, y después ante la acción popular dispuesta á consumir en el pleito hasta el último de los recursos.

FIDES.

Á SANTA TECLA (DE COLABORACION)

La ciudad de Tarragona, en la festividad de su gloriosa Patrona, la proto-mártir Santa Tecla.

¡Cuántas generaciones de tarraconenses se han postrado de hinojos, en esta fiesta, ante la veneranda y adorable reliquia de la Patrona querida! En este día los corazones, aun los más indiferentes, se sienten dilatados por el gozo; las almas más rebeldes parecen revivir á la gracia olvidando pesarosos recuerdos de la vida. Y es que la santa mártir significa para nosotros la leyenda más grata y espiritual de la infancia; es nuestra égida, y nos recuerda á los seres arrebatados por la muerte.

Porque es nuestra guía en las vicisitudes de la vida y porque nos consuela en las amarguras de la realidad, son pocos los tarraconenses que hoy no eleven á la santa Patrona sus oraciones y alabanzas, haciendo coro con las plegarias de los sacerdotes y con los acentos de la orquesta, confundido todo con el perfume del incienso sagrado!

Hoy, lo mismo que todos los años, el altar que guarda la preciosa reliquia, el Brazo santo, será adornado con gran número de luces y objetos de arte; las melodiosas notas del órgano y de la música vibrarán resonando en las augustas bóvedas y las glorias de la proto-mártir volverán á ser ensalzadas en el templo de Dios. Pero ¡Cuánta diferencia entre la pompa y la magnificencia y el regocijo de ayer y el de hoy!

Nuestra amada ciudad, la mil veces heroica y ejemplar ciudad de Tarragona, ya no es más que sombra de lo que fué en tiempos mejores.

Los campos que rodeaban á la antigua metrópoli, formando un océano de verdura, vense ahora devastados por la terrible filoxera; el puerto, un día repleto de airosos bajeles cargados de mercancías, que imprimían actividad y daban vida á la clase obrera, encuéntrase hoy desierto y despoblado; el comercio, la industria, las artes, los oficios, la vida en general de la localidad, yacen en la más desconsoladora y completa paralización!

Los amantes hijos de la ciudad han tenido que emigrar, á millares, á

otras tierras en busca del pan que aquí no encontraban. ¿Qué sino, ó que maldición pesa sobre tí, oh ciudad gloriosa? ó será acaso que Santa Tecla nos habrá olvidado? ¡ah no! más fácil es que seamos nosotros, los tarraconenses, los que, distraídos por los sugestivos llamamientos del mundo, nos hayamos olvidado de nuestra Patrona.

Acordémonos, pues, en lo sucesivo de Santa Tecla, haciendo que en recuerdo nos acompañe á través de nuestra existencia!

Y hoy que celebramos su fiesta, agrupémonos ante su imagen bendita y rogémosle ponga un dique á la decadencia de una ciudad predilecta. Si, hacedlo, virjinal doncella; haced que las naves en cuyo seno llevan la vida, no crucen de largo nuestra costa sin dejar más que la brillante estrella de su paso; procurad, que el comercio y el trabajo vuelvan á ser fuentes de abundante vida para vuestros hijos espirituales; devolved la prosperidad y la grandeza á Tarragona.

Disponed, oh santa gloriosa, que las llanuras y las montañas de la antigua urbe vuelvan á adornarse con las mejores galas de la naturaleza; que vuestra ahijada Tarragona sea de nuevo emporio de riqueza.

Que no se vean más rastros macilentos que los de nuestros enfermos, á los que atenderemos; que la satisfacción llene nuestros corazones; que no permanezcan los brazos en la inacción; que el bienestar campeé en nuestros hogares; que Tarragona se eleve en alas del progreso!

Haced que el canto de los pájaros, el murmullo de las fuentes, el perfume de las flores, suene en nuestros

corazones como himno de gloria y de vida en vez de ser señales de postración y de muerte.

Esto os pedimos, mártir heroica, ésto deseamos para la ciudad de Olegario y Fructuoso.

Por nuestra parte os prometemos amarnos cada día más, haciendo que os amen los hijos de nuestra alma y que os tengan como ejemplo y espejo de todas las virtudes.

¡Lo hareis así, querida Santa Tecla? Oh sí... ¡Sois tan celestialmente bella y sugestiva!

FRANCO

El reinado de la justicia

Nos acaba de manifestar el señor ministro de Gracia y Justicia con general aplauso de los españoles que D. Alfonso XIII aspira vivamente á que la historia diga que fué su reinado «el reinado de la justicia». Mucho honor al joven monarca esa noble y elevada aspiración; no podía esperarse menos de un corazón cristiano y generoso. En los albores de la vida, cuando el espíritu respira aún aquellos aires puros del hogar materno y el alma candorosa persigue ardiente un ideal de felicidad y de ventura; cuando la inocencia vela aún nuestros sueños y aleja de nosotros toda sospecha de la perversidad agena; cuando uno ignora que haya otros moldes que aquellos en que se ha vaciado nuestro corazón, ¡qué bien sientan esos arranques sublimes, esos propósitos encantadores! «Deseo que se diga de mí que he realizado el reinado de la justicia».

Al Sr. Montilla le ha faltado tiempo para lanzar á los cuatro vientos esa declaración honrosa, que, forma por sí sola el programa de Gobierno más hermoso y más completo que se ha presentado en España de un siglo á esta parte.

Si hasta la fecha se hubiese perseguido el reinado de la justicia, ¿habrían pasado por nuestra desventurada patria tantas calamidades y contratiempos? De seguro que no habrían quedado en la impunidad tantos crimenes ni se verían tan colmados de honores los más notables traidores; pero, en fin, nunca es tarde si la dicha

es buena. Quien vive en las serenas regiones de la magestad y no llegan á él los vahos corruptores de la política, nos lo ha dicho, y nos da fé de la autenticidad de estos consoladores propósitos: el ministro de Gracia y Justicia considerado por la ley vigente como notario mayor del reino.

Que reine la justicia: eso ansía el pueblo español harto tiempo oprimido y vejado en sus sentimientos religiosos por gobernantes complacientes con las sectas, con las logias y con las turbas desenfrenadas; eso ansía la agricultura, la industria y el comercio ahogados por una serie interminable de impuestos y por las exigencias irritantes de los agentes del fisco; eso ansía la parte más sana del país, que ve con asco muchas fortunas injustificadas y muchos encumbramientos provocadores. El balance de nuestras guerras coloniales debía llenar de personajes los presidios y las cárceles, y no ha da dado más que una patente de impunidad para todos los que con torpeza las provocaron, habilitándoles para cometer mayores felonías en lo sucesivo.

¡Cuánto bendecirán los repatriados al que implante el reinado de la justicia! Sólo una cosa nos escuece y nos da qué pensar, y es que la realización de esos excelentes propósitos, de esas generosas aspiraciones no debe llevar mucha prisa, puesto que los que deben tenerla están muy tranquilos y duermen todavía á pierna suelta, ni sabemos que se hayan circulado órdenes á los penales para que manifiesten el número de celdas que tienen disponibles. Roguemos á Dios que aquellos á quienes el joven monarca deje el encargo de realizar el bello ideal del

reinado de la justicia, tengan sobre la décima parte de la actividad que pone en sus asuntos el señor conde de Romanones.

BIENVENIDO.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

Ayer á las siete de la mañana tuvo lugar en la iglesia de Santa Clara de esta ciudad la tierna ceremonia de la primera Comunión de la joven Dolores Espinach y Vallés natural y vecina de esta y sobrina de nuestro queridísimo amigo D. Carlos Espinach cura párroco de Cambrils. Celebró la Misa rezada su señor tío, que hizo á la vez una sentida plática, acompañándola en la Sagrada Comunión su señora madre, hermanito y algunas personas allegadas. Nuestra enhorabuena.

A todos nuestros amigos, eclesiásticos y seculares, que tengan que permanecer algunos días en Barcelona, les recomendamos muy eficazmente la Casa de hospedaje cuyo anuncio ya inserto en la primera página del periódico, por tratarse de una casa de absoluta confianza y completamente católica, reuniendo á estas apreciables circunstancias la de ser sumamente económica.

Anteayer visitaron á S. E. I. el señor arzobispo el M. Iltr. Sr. Dr. D. Cayetano Sentis y el Sr. D. Adolfo Artal en representación de la junta directiva de la Liga antimasonica de esta ciudad, para significar á nuestro amado Prelado el profundo disgusto que ha causado entre los beneméritos católicos que constituyen aquella entidad, la sola noticia del proyectado traslado de nuestra Metrópoli y al propio tiempo ofrecerle el concurso más absoluto de la Liga para cuanto pueda inducir á malograr tan maquiavelico plan.

El Rvmo. señor arzobispo agradeció en la mucho que valen las manifestaciones de los visitantes.

Mañana termina en la iglesia de reverendas madres Clarisas la devota función de las Cuarenta Horas, dando principio el siguiente día en la iglesia del Pío Hospital.

Hablando *El Español* de las bases de la contestación del Gobierno al Vaticano, dice que este documento consta de tres partes:

Primera: El gobierno reconoce que las órdenes religiosas forman parte integrante de la Iglesia, y que están sujetas á la dependencia y jurisdicción del Santo Padre.

Segunda: Que aceptando este principio, el Gobierno debe llegar á un acuerdo con la Santa Sede, para determinar, á fin de evitar dificultades para el porvenir, cuales son las órdenes religiosas que están dentro de la legalidad en España, sin hacer cuestión cerrada el que sean las mismas fijadas en el Concordato, sino que tanto su número como su denominación, serán la base de un acuerdo.

Tercera: Que acepta el Gobierno español la comisión mixta encargada de proponer las reducciones posibles en el presupuesto del clero.

Damos la anterior noticia solo á título de información y sin responder, como es natural, de los grados de veracidad que reúnan.

El soldado que fué del regimiento infantería del Infante, José Salinas Montany, se presentará en el Gobierno militar de esta provincia para entregarle un documento de su pertenencia.

En los escaparates de la tienda que el acreditado industrial D. Vicente Brell tiene en la calle del conde de Rius, esquina á la rambla de San Juan, se encuentran expuestos los premios y diplomas que la Junta del Ateneo tarraconense repartirá mañana por la noche entre los alumnos concurrentes á sus clases que se han hecho acreedores á ellos.

Todos son de muy buen gusto é indudablemente contribuirán á estimular al trabajo á los jóvenes adolescentes que reciben educación en aquel Centro.

Según noticias oficiales recibidas en el ministerio de la Gobernación, se han declarado limpias las procedencias del Oeste de Australia.

Anteayer mañana, en la Sociedad Económica de Amigos del País, de Barcelona, se verificó la elección de un senador por las sociedades que forman aquella circunscripción.

Eran los candidatos D. Felipe Bertran y D. Mariano Batlles y Bertran de Lis.

Votaron al primero ocho compromisarios barceloneses y al segundo cinco, los de Tudela, Baleares, Lérida y Cervera.

Representaba á tres de los ausentes D. Francisco Platero: á la Económica de Lérida el alcalde de aquella localidad D. Ramón Sol, y á Cervera el alcalde de la misma Sr. Pomes.

Después de la elección el Alcalde de Lérida formuló protestas contra la elección hecha á favor del Sr. Prat de la Riva y contra los medios utilizados para elegir á los restantes compromisarios barceloneses.

La Mesa se negó á admitirlas y á que se consignasen en el acta.

Con este motivo hubo acalorada discusión entre los compromisarios.

El acto terminó á las doce sin otros incidentes, resultando, por consiguiente, elegido senador D. Felipe Bertran y Amat.

La Alcaldía ha tenido la atención de remitirnos cuatro bonos de la limosna que el Ayuntamiento acordó repartir entre las familias pobres de esta localidad, con motivo de las presentes fiestas á nuestra patrona la proto-mártir Santa Tecla.

Esta Redacción, á la vez que agradece la deferencia de dicha autoridad, ha procurado repartir los referidos bonos en personas verdaderamente necesitadas.

Los días 28, 29 y 30 del actual tendrá lugar en el pueblo de Alfara la segunda feria anual de toda clase de ganados.

En cumplimiento de lo que la ley dispone, el señor Gobernador civil ha convocado para el día 1.º de octubre á la Diputación provincial, al objeto de comenzar las sesiones ordinarias del segundo período semestral del corriente año.

La *Gaceta* publica una disposición abriendo un concurso para la adquisición de sesenta escalificadores con destino á la extinción de la langosta.

El plazo de admisión de pliegos de condiciones para el concurso espira el día 3 de octubre próximo.

Por el ministerio se ha dispuesto de real orden que, para hacer la matrícula del primer curso del grado superior

de la carrera del Magisterio, no sea necesaria la presentación del título de maestro elemental, sino que bastará con acreditar que se ha consignado el pago para su expedición.

En capitán general ha concedido autorización para que pueden abrirse nuevamente las sociedades de oficiales y peones albañiles que fueron clausuradas con motivo de la última huelga.

El Juez millitar D. Adrián Albaladejo ha dictado auto de procesamiento contra D. Juan Margall, en la causa que se le sigue por haber publicado un artículo intitulado «La Patria Nueva» en el *Diario de Barcelona*.

Ha fallecido en Tortosa el comandante de infantería D. Bernardo Iglesias, habiendo recibido los últimos sacramentos. Nuestro pésame á su familia.

Sobre las seis y media de la tarde del jueves último en la villa de Aytona (Lérida) fué cogida por el eje del volante de la máquina de electricidad la joven vecina María Casals Domenech, de 18 años de edad, natural de Sosos sufriendo la fractura de ambas piernas, con heridas y magullamiento en diferentes partes del cuerpo, quedando en estado grave y con la debida asistencia facultativa. Dícese que el hecho es debido á una imprudencia temeraria. El Juzgado entiende en el asunto.

Se ha terminado de recojer la cosecha de almendras en los pueblos vecinos de la izquierda del Ebro, que este año no ha sido más que mediana, pagándose la cuartera á 25 pesetas la esperanza y á 23'50 las mollaras, con tendencia al alza las primeras. La poca diferencia de precio entre una y otra clase se debe al poco peso de la última, pues mientras en años anteriores las 2 cuarteras hacían el completo de un saco de 41 kilos, que es como se venden al extranjero, á donde van destinadas en su totalidad, éste, se necesita una barquilla más y en muchas partidas, aun no alcanza.

Nuestro respetable y querido amigo el Rdo. Sr. D. Joaquín Virgili, hermano del acreditado industrial D. Eugenio, mañana, fiesta de Ntra. Sra. de la Merced y en la iglesia del Sagrado Corazón, cantará su primera Misa, apadrinándole en acto tan solemne sus tíos D. Enrique

ocupará la cátedra del Espíritu Santo el Rdo. P. de la Compañía de Jesús don Valentin Torras, y la capilla del maestro Roig cantará una de las mejores partituras de su repertorio.

Desearnos que el Altísimo conceda á su nuevo ministro el don de la perseverancia para honra y gloria de Dios y santificación de las almas.

Se ha publicado una Real orden fijando los honorarios que devengarán los profesores por sus certificaciones de inspección de establecimientos que se dediquen á la enseñanza privada.

Estos serán diez pesetas cuando informen acerca de las condiciones de establecimientos ya abiertos y de treinta pesetas, cuando informen sobre establecimientos nuevos.

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha señalado para el próximo jueves 25 de los corrientes el pago de los libramientos siguientes:

- Señor administrador del Penal 237'56, pesetas.
- D. Mariano Nicolau, 51'40.
- Señor administrador de contribuciones, 400'00.
- D. Eugenio Campllong, 975'16.
- D. Ramón Garzón, 107'11.
- D. Eduardo González, 98'80.
- D. Francisco Poble, 148'20.
- D. Juan Just, 6.637'55.
- D. Luis Viñas, 4.128'47.
- D. Rafael Janer, 4.882'34.
- D. Ramón Cluet, 4.014'57.
- D. Maximino González, 4.455'02.
- D. Federico Montserrat, 4.008'14.

Durante la noche del 18 le fueron incendiados á D. José Olivé, alcalde de Musara setenta fajos de broza que tenia en una finca de su propiedad para abono de la misma, echando al fuego además los autores del hecho un arado y siete aparejos de labranza.

Hasta la fecha no han sido descubiertos los autores.

En el colegio de las Hermanas Carmelitas de la Caridad (Huérfanos) se expondrán los labores hechos por las alumnas, desde el día 24 al 28 del actual, siendo las horas de visita de nueve á once y media por la mañana y de dos á cinco por la tarde.

Ha fallecido en Vallmoll, su pueblo natal, después de una larga y dolorosa enfermedad, soportada con santa resignación y confortada con los ausilios de la Religión, el joven Presbítero reverendo D. Ramón Cisteré, sochantre de la iglesia parroquial de Ntra. Sra. de Belén de Barcelona.

Reciban sus padres y hermanos nuestro más sentido pésame y que Dios haya acogido en su seno el alma del que fué en vida su ministro. (R. I. P.)

Servicios prestados por la Guardia civil:

La de Mora de Ebro comunica haber detenido á un joven de 15 años, autor convicto y confeso de haber hurtado un reloj á su vecino Federico Cervetó.

La de Alcanar ha capturado á dos sujetos acusados de hurto de algarrobas realizado el día 18 en el término municipal de Amposta.

La de la Cenia participa haber ocupado un revólver y un puñal á un vecino de aquella población.

La de Vendrell haber denunciado al juzgado municipal un individuo acusado por otro de haberle pegado con un látigo y al juzgado de instrucción otro que se le imputan delitos contra la moral y la propiedad.

Por real orden de 14 de marzo del corriente año, se dispuso que los vocales de las Diputaciones tan sólo podrán percibir dietas cuando resulten cumplidas las condiciones que señala el real decreto de 12 de marzo de 1899, entre las cuales figura la de que el presupuesto de la Diputación á que pertenezcan se haya liquidado sin déficit.

Hemos tenido ocasión de visitar en el Seminario Pontificio un hermoso cuadro representando á Santo Tomás de Aquino, debido al pincel del distinguido artista D. Buenaventura Casas.

El sabio dominico, sentado en su mesa estudio, recibe las inspiraciones divinas por medio del Espíritu Santo y ostenta la investidura de doctor de la Iglesia.

Cuanto pudieramos decir en loa de la obra resultaría pálido ante la hermosura de la realidad; dibujo, colorido, desarrollo de la idea, todo es de un vigor extraordinario y á la primera impresión ya se impone al espectador.

Felicitemos muy cordialmente al autor por su obra que le acredita de ar-

La isla que se le ha concedido para que la explote es la llamada del Rey.

Extracto del Boletín Oficial

Anuncio del señor gobernador civil de haberse solicitado por D. Hipólito Jalibert Vernet, vecino de Port Bou la concesión de 140 pertenencias mineral lignito con el nombre de «Marta», sita en el término de Ribarroja.

Circular de la Administración de contribuciones dictando reglas para que por las Alcaldías se proceda con acierto á la formación de los padrones de edificios y solares para 1903.

Repartimiento formado por la Administración de contribuciones, de las 495.633'27 pesetas del cupo que por contribución territorial ha correspondido á los pueblos que tienen aprobados los registros fiscales para el año 1903.

La Tesorería de Hacienda inserta una relación expresiva de los recibos de contribución industrial fallidos en trimestres anteriores, los cuales se pasan á la Intervención de Hacienda á fin de que por la misma tenga cumplimiento lo dispuesto en la real orden de 12 de Junio de 1877 y sean dadas de baja las cuotas que representan en las cuentas de rentas públicas.

Providencia de la misma oficina declarando incurso en el primer grado de apremio á todos los contribuyentes de esta capital y zonas de la provincia que resultan en descubierto por las contribuciones de rústica, urbana, industrial, minas, carruajes de lujo, inquilinato, viajeros y utilidades del actual trimestre y reanudación accidental.

Anuncio de los acuerdos tomados por el Tribunal de oposiciones á notarias vacantes en el colegio de Barcelona.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Montroig durante los meses de enero, febrero y marzo.

Anuncios de las Alcaldías de Santa Perpétua y Corbera.

Nacionales y Extranjeras

Un telegrama de Colombo anuncia el naufragio del vapor inglés «Euterpe» en aguas de la isla de Garnfarn.

El capitán y trece tripulantes han perecido.

Ha fundado en Villefranche (departamento de los Alpes Marítimos), una escuela norteamericana, compuesta del acorazado «Illinois» y de los cruceros «Albany» y «Chicago», que va mandada por el almirante Crowinshield.

Parece que su estancia en el precitado puerto francés, será larga.

En la Argañosa (Oviedo) ha ocurrido recientemente un salvaje suceso.

Un tal Isidro García, que trabajaba en la fábrica del gas, regresó á su casa después de haber estado ausente dos días y la emprendió á golpes con su esposa, Antonia Suárez de veintisiete años, ocasionándole contusiones en ambos parietales.

Además maltrató á su hijo Francisco, de nueve meses de edad, produciéndole conmoción visceral.

Cuando la Antonia Suárez se dirigía á Oviedo con su hijo en brazos para presentarse en la Casa de Socorro, su esposo la maltrató de obra durante el camino, arrojándoles después á un pozo, de donde pudo salir la pobre mujer con el niño completamente mojados.

Ha sido detenido el Isidro García, por orden del señor juez de instrucción, ingresando en la cárcel á su disposición.

Un redactor de *Le Siecle* que se encuentra en Chafarinas realizando una instructiva excursión dirige al citado periódico una interesante correspondencia.

El periodista comienza su carta realzando la importancia estratégica del archipiélago que podría ser, á su juicio, el más eficaz sosten de la soberanía de España en aquellas aguas si el gobierno español se preocupara de ello.

Refiere que en Chafarinas se encuentra un misterioso personaje apellidado Jiménez, el cual es natural de Menorca y está casado con la hija del ingeniero ruso que dirigió las obras del puerto de Port Arthur.

Jiménez parece goza de gran influencia en las esferas oficiales y tiene gran amistad con el gobernador de aquellos territorios.

Se asegura que por reciente real decreto le ha concedido el Gobierno español una de las tres islas que componen el archipiélago, en la cual se propone construir Jiménez un hermoso puerto y establecer grandes depósitos de víveres y carbón.

CURIOSIDADES

El tránsito por el canal de Suez

De las últimas estadísticas resulta que durante el año de 1901 han pasado por el Canal 3.699 buques contra 3.441 en el año anterior, representando en total un tonelaje de 10.823.000 y 9.738.152 toneladas respectivamente.

Marcha á la cabeza el pabellón inglés con 2.075 barcos y 6.252.000 de toneladas (140 buques y 600.000 toneladas más que en 1900). Viene luego el pabellón alemán con 511 buques y 1.762.000 toneladas (300.000 toneladas de aumento); el francés con 281 embarcaciones y 765.000 toneladas (estacionario); el holandés (estacionario); el austro-húngaro ligero aumento); el ruso, que de 55 buques y 160.129 toneladas en 1900, pasa á 171 y 363.000 toneladas; el japonés (que decrece); el italiano, que gana 5 buques y 1.800 toneladas; el español (estacionario); el noruego, que gana el puesto que pierde el danés; el otomano, que queda en lugar de los Estados Unidos; el heleno, que de 999 toneladas pasa á 80.000; ingleses.

El número total de pasajeros que han atravesado el canal de Suez ha sido, en 1901, de 270.221, en vez de los 282.202 correspondientes al año anterior. De entre los 270.221 pasajeros, 136.514 eran militares y de entre éstos, 34.074 rusos, 30.434 franceses, 25.884 alemanes y 20.170 ingleses.

Por lo que al tonelaje se refiere corresponde á la Gran Bretaña el 57'8 por 100, al Imperio alemán el 16'3 por 100, á Francia el 7 y Holanda el 4'7.

Finalmente, las compañías de navegación que más han contribuido á la formación de los precitados guarismos han sido:

Peninsular and Oriental Company..	848.000 ts.
Norddeutscher Lloyd.....	527.000 »
Ocean Company.....	511.000 »
Hansa.....	471.000 »
Messageries Maritimes.....	452.000 »

Hay además 30 compañías que exceden de 30.000 toneladas, y entre ellas se cuentan la *Compañía Trasatlántica de Barcelona*, la *Compagnie Nationale* y la *Havraise Peninsulaire*.

El crucero blindado «Kléber»
Construido en los «Chantiers de la Gironde», ha sido botado al agua el Burdeos el próximo pasado sábado. He aquí sus características: 130 metros x 18 y 7.700 toneladas. Velocidad: 21 nudos y radio de acción de 8.500 millas á 10 nudos y de acción de 8.500 millas á 10 nudos y 1.700 á toda marcha. Artillería: 8 cañones de 164 milímetros, 4 de 100 id., 2 de 65, 10 de 47 y 4 de 37, pulantes y 32 oficiales. Coste: 19.258.000 francos.

El «Kléber» presenta la particularidad de haberse botado estando ya por completo terminado, es decir, teniendo ya á bordo las calderas, máquinas y artillería. El 10 de octubre, y previas las experiencias reglamentarias y el arreglo de los agujas, (determinación de los ojos) comenzará las pruebas de velocidad bajo el mando al capitán de navío Fouet.

Faro en proyecto

Se trata de establecer á 185 kilómetros al O. del cabo Lizard una estación flotante que á la vez servirá de faro y de oficina de telegrafía sin hilos.

El buque-faro en cuestión tendrá unas dimensiones colosales. Para asegurarlo y protegerlo contra los grandes temporales é incansables corrientes será preciso recurrir á anclas especiales y á cadenas de 120 y 150 metros de longitud. Dícese que el faro será visible á 110 kilómetros de distancia.

Este colosal pero factible proyecto deja entrever, tal vez para época no lejana la instalación de estaciones luminosas y telegráficas á lo largo de las grandes vías de navegación.

SECCION OFICIAL

Movimiento de población del día de ayer

Nacimientos.—María de las Mercedes Fernández Cuñas.—María del Carmen Barba Miral.—María de la Merced Vicenta Tecla Molle.—María de los Dolores Tecla Efigenia Mata.

Fallecidos.—José Martí Solé, Gasómetro, 49 (19 meses).—Josefa T. Godin, Rambla de San Juan, 22, (44 años).

Matrimonios.—José Clanchet Torrell con Agustina Franco.—José Cirrera Carril con Rosa Casas Miró.—Antonio Monté Ferré con Francisca Gabriel Bordes.—Juan Cabré Parés con Amalia Mora Ribera.

Servicio de la plaza para hoy

Parada, Luchana.
Jefe de día, señor comante de Almansa, don Leocadio Villaseril.
Hospital y provisiones sexto capitán de Almansa.
Oficiales de vigilancia á las órdenes del jefe de día; primera zona Luchana, segunda Almansa: Paseo de enfermos, Luchana.
El capitán sargento mayor, Isidoro Domínguez.

COMERCIALES

Mercado de Barcelona

20 septiembre 1902.

La baja en el cambio internacional ha hecho declinar varios precios, particularmente en aquellos cereales que recibimos del extranjero, notándose en conjunto marcada flojedad. El mercado está muy provisto y se registran pocos arribos.

Aceites.—Muchos arribos que hacen flojear los precios. Andalucía de 20 á 21 duros. Lérida, 21 á 22 Tortosa, 29 á 20'50. Bajo Aragón, 28' á 30' duros; carga de 145 kilos. Orujo á 45'50. Los aceites de coco blanco á 104'50 ptas., el Cochín á 114 y el palma 115 los 100 kilos.

Arroz.—Se cotiza ya el nuevo. Valencia, bomba, de 39 á 46 ptas. los 100 kilos. Amonqueli, 31 á 39.

Bacalao.—Gran actividad en la compra, registrándose la colocación de los últimos arribos de Islandia y Noruega; éste á 50 pesetas los 40 kilos y el primero á 52.

Cacaos.—Fernando F60, 3'16 á 3'33 pesetas el kilo; Cuba, 3'41 á 3'47; Carispanos, 4 á 4'60.

Carbón.—De Cardiff, á 43 ptas.; Grimsby, 41 y gas á 37; Asturias, 44; galleis, 43, y panes, á 50 la tonelada.

Habas.—Extromadura 15'70 á 17'92; Valencia 16'42 pesetas por hectólitro.

Harinas.—Venta regular. Cotizamos la elaboración por cilindros:
1.ª Extra blanca, 37'25 á 38'46; 1.ª núm. 2 perflna blanca, 35'45 á 36'65; 1.ª núm. 2 blanca, 34'25 á 35'45; 1.ª núm. 3 blanca, 32'45 33'5; 1.ª núm. 4 blanca, 24'63 á 28'84; 2.ª blanca, 22'23 á 23'43; 3.ª blanca, 19'23 á 19'83; 4.ª blanca, 16'22 á 16'82; 1.ª Extra fuerza, 42'6 á 42'66; 1.ª Superfina fuerza, 40'86 á 42'6; 1.ª núm. 2 fuerza, 39'66 á 40'36; 1.ª núm. 3 fuerza, 35'45 á 36'5; 1.ª núm. 4 fuerza, 31'25 á 32'45; 2.ª fuerza 22'23 á 24'3; 3.ª fuerza,

19'23 a 19'83; 4.ª fuerza, 16'82 a 17'42 pesetas los 100 kilos.
Petróleo.—En barriles, a 61'60 pesetas los 100 kilos, y en cajas de dos latas a 21'80. Gasolina, 21'80 pesetas la caja.
Trigos.—Se esperan arribos del extranjero, pero como los precios bajan, la contratación está paralizada. Castilla candeal, 16 pesetas los 55 kilos. Aragón, 17. Hembrilla, 16'50. Marianópolis, 17'40, y Novorosiiski, 17 a 17'50.
Vinos.—La cosecha en Cataluña toca a su fin, resultando regular en el litoral del Este, pero de malos resultados en general. La carga de 25 a 27 pesetas; se han efectuado ventas.

Movimiento del puerto

Llegadas del día de ayer
 De Palma de Mallorca, gol. Joven Pepita, de 73 ts., c. A. Nadal, con efectos, consignado a don Antonio Mariné.
Despachadas
 Para Cothemburgo y escalas, v. Dania, con carga general.
 Para Barcelona, bal. San Sebastián, con tránsito.

Bolsa de Madrid

Cotización de ayer

4 por 100 interior contado.....	74'05
4 por 100 idem fin de mes.....	74'45
6 por 100 amortizable.....	94'00
Aduanas.....	00'00
Banco de España.....	472'50
Tabacalera.....	401'00
Nuevo empréstito.....	00'00
Cambios de París.....	33'50
Idem de Londres.....	00'00
4 por 100 exterior.....	87'05

Cambios sobre el extranjero

Londres 90 días fecha.....	d.	33'20
8 y 8 días vista.....	p.	00'00
4 días vista.....	p.	00'00
4 la vista.....	p.	00'00
cheque.....	p.	33'65
París a 90 días fecha.....	p.	00'00
3 días vista.....	p.	33'53
cheques.....	p.	33'53
4 la vista.....	p.	1'64
Berlín, cheque.....	p.	1'64

Bolsa de Barcelona

Acciones

Banco Hispano Colonial.....	000'00	000'00
Catalana Gral de Crédito.....	60'00	60'50
de Crédito Mercantil.....	00'00	00'00
Ferrocarril Orense.....	32'40	32'20
Norte.....	59'40	59'60
M. Z. y Alicante.....	92'60	92'70

Efectos públicos

Interior fin de mes.....	04'00	74'00	74'02
Cap. prov. Amort. cont.....	05'00	00'00	00'00
fin mes.....	05'00	94'00	94'05
Empréstito municipal.....	06'00		

Obligaciones

Ferrocarril Norte Segovia.....	5	102'75
id. Almansa.....	5	102'75
S. J. Abadesas.....	3	75'50
T. B. Francia.....	4'50	400'50
T. B. Francia.....	2'25	58'10
M. Z. Alicante.....	4'50	401'15
M. Z. y A. Ser. A. Vallad. a Ariza.....		00'00
Madrid-Barcel. (Directos).....	2'25	00'00
Ferrocarril M. a B. R. Roda.....	2'25	58'25
Tarr. Bar. F. (no hipotec.).....	4'25	
Grac. Val. Alm. (no adher.).....	3'00	00'00
Ferrocarril Alm. adheridas.....	3'00	73'25
Orenses.....	3'00	50'50

ÚLTIMA INFORMACIÓN

Servicio especial de LA CRUZ

«El Globo»

Madrid, 22, 11 m.
 El editorial del periódico fusionista está inspirado por el conde de Romanones.
 En ese artículo se procura dar a entender que en el último Consejo de ministros, el de Instrucción pública discutió la nota del duque de Almodóvar que ha de estudiarse en el Vaticano.
 Los términos en que se expresa *El Globo* parece significan que cree al ministro de Instrucción, con aptitud por sí sólo para entender en la cuestión que sostiene dentro del derecho las primeras inteligencias del Vaticano.
Mitin anarquista.—Tarjetas postales.
 11'35 m.
 De Cádiz envían por telégrafo las siguientes noticias:
 En el mitin de libertarios celebrado en Grazalema hablaron, declarándose anarquistas, varios individuos.
 Se cree que aumenta en aquella comarca la propaganda de los anarquistas.
 El duque de Almodóvar ha enviado una tarjeta postal para la Exposición que ya se anunció y a la que, como hace días dijimos, enviaron au-

tógrafos el rey, la reina, la infanta María Teresa y otras ilustres personas.

Lo escrito por el duque de Almodóvar en la tarjeta remitida, no ofrece importancia desde el punto de vista literario.

Otras noticias de Cádiz

11'55 m.
 Nuevos despachos de Cádiz dicen: En el muelle se incendiaron dos vagones cargados de paja.
 El fuego fué pronto extinguido y así se evitaron mayores perjuicios.

—Las autoridades gaditanas fueron a bordo del acorazado ruso «Nicolás I».

Este buque llegó procedente de Cherburgo, de donde salió el día 7.

Huelga.—Fábrica destruida

12'30 t.
 Han comunicado de Bilbao que por el pronto no se halla medio para solucionar la huelga de curtidores.

Dicen además que en una fábrica de papel se produjo un incendio formidable.

Quedaron destruidos todos los almacenes y también se quemaron unos vagones, en los que se había puesto carga de papel para conducirla al ferrocarril.

El banquete a Montero Ríos

12'50 t.
 Amplían desde Vigo las noticias que adelantábamos respecto al banquete en obsequio al Sr. Montero Ríos que se ha celebrado en Cangas.

En el banquete se reunieron unos 150 comensales.

El Sr. Montero Ríos se presentó acompañado del gobernador, del presidente de la Diputación provincial y otras personalidades distinguidas.

El alcalde de Cangas inició los brindis elogiando al Sr. Montero en terminos entusiastas.

Siguieron a aquél otros brindis y, finalmente, se levantó para hablar el Sr. Montero Ríos.

Una recia salva de aplausos estalló antes de que dirigiera la palabra a los reunidos.

El presidente del Senado habló acerca de la cuestión de la pesca, asegurando que defendía a los jeiteros, que son los débiles.

A pesar de tal afirmación abogó por que se procure la armonía entre los pescadores de oficio y los fabricantes.

Pidió que se proteja a los pescadores a fin de conservar la riqueza en las costas gallegas.

Fué ovacionado el orador.
 El Sr. Montero Ríos asistió, después del banquete, a una gira marítima con su esposa, que había llegado a poco de concluido dicho banquete y que había sido obsequiada con ramos de flores.

Por la noche regresó el Sr. Montero a Lourizán.

Silvela a Zaragoza

El mitin de Sevilla

1'40 t.
 Despachos recibidos contienen los siguientes informes:
 Se da por cierto que desde Córdoba irá a Zaragoza el Sr. Silvela.

—En el mitin celebrado en Sevilla para protestar contra la clausura de los centros obreros se reunieron unos 1.500 individuos.

Muchos oradores usaron de la palabra expresandose en tonos gruesos.
 Esto no obstante, hubo orden en el mitin y después de él.

El Sr. Villaverde

3 t.
 Telegrafían de Pontevedra que los Sres. Villaverde, Riestra y Besada se proponen visitar hoy y mañana algunas de las poblaciones del distrito que representa en las Cortes el primero de los mencionados señores.

Se preparan varios agasajos en obsequio de los mencionados señores.

Discrepancias

3'15 t.
 Circula con insistencia el rumor de que han surgido discrepancias de criterio entre el ministro de la Gobernación y una autoridad civil de Madrid por cuestiones ajenas a la política.

Parece que la autoridad a quien se alude es el Sr. Barroso.

Conferencia

3'25 t.
 Ha conferenciado con el ministro de Hacienda el gobernador del Banco Sr. Mellado para ultimar varios asuntos de que tratará el Consejo de dicho establecimiento de crédito en la reunión que ha de celebrar esta tarde.

Ambos señores han guardado gran reserva acerca de los asuntos de que han tratado.

Lo que dice Almodóvar

3'30 t.
 Telegrafían de San Sebastián que el duque de Almodóvar ha desmentido todo lo que se dice acerca de alianzas, afirmando que no pasan de ser fábulas tales suposiciones.

Ha negado también que el conde de Romanones, al tratarse de la contestación a la nota del Vaticano que redactó el ministro de Estado, presentara un anteproyecto.

El duque de Almodóvar ha recibido ya de Madrid, aprobada por el Consejo de ministros, la citada contestación. Se propone hacer que la lleve a Roma un agregado diplomático para evitar todo extravío.

Hoy quedará extendida la Real orden disponiendo que el Sr. Gutiérrez Agüera entregue dicha contestación al Vaticano.

El conde de Romanones

4 t.
 Cuando vaya a Salamanca, el 30 del actual, el conde de Romanones, se detendrá en Bejar para asistir a la inauguración de una escuela superior de Artes é Industrias.

De San Sebastián

4'10 t.
 Comunican de San Sebastián que D. Alfonso estuvo hoy en el campo de maniobras presenciando los ejercicios de tiro.

—El Sr. Pidal se ha despedido de D. Alfonso para emprender mañana el regreso a Madrid.

El Banco de España

5'5 t.
 En el Consejo de la Junta del Gobierno del Banco de España que hoy ha de celebrarse nos consta que no se tratará de ningún asunto relacionado con el problema de los cambios.

El Consejo se reducirá a tratar de asuntos de régimen interior.
 El Sr. Mellado se propone conferenciar con varios consejeros antes de abordar definitivamente tan arduo problema.

Congreso agrícola

5'10 t.
 El corresponsal de esta agencia en Valladolid telegrafía que inauguró sus tareas el Congreso agrícola regional.

Se hallan representados en este Congreso, cuya importancia es extraordinaria, 233 Ayuntamientos y varias federaciones agrícolas, entre ellas las de Murcia, Baleares, Valencia y Cataluña.

El Sr. Suárez Iruján ha enviado un representante de su departamento.
 A la inauguración del Congreso han asistido las autoridades de Valladolid.

El acto revistió gran solemnidad.

Monumento nacional

5'20 t.
 El Correo publicará esta noche un notable artículo de su colaborador José Ramón Mérida, jefe del Museo Arqueológico de Madrid, en el que se pide al Gobierno que impida el derribo del edificio de La Latina.

Dice el Sr. Mérida que se trata de un monumento nacional, cuya historia se halla estrechamente vinculada con la del pueblo de Madrid.

Caso de realizarse el derribo, pide el articulista que respeten los sepulcros y las joyas arquitectónicas que encierra La Latina.

Al fin formales!

5'30 t.
 El Español publicará esta noche un fondo muy intencionado de violenta oposición.

Dícese en este artículo que al fin los ministros empiezan a realizar actos de formalidad, lo cual produce al articulista tanta extrañeza que cree que se preparan a bien morir.

Más del Congreso Agrícola

6 t.
 Telegrafían de Valladolid que la junta directiva del Congreso Agrícola, de la que forman parte individuos de todas las provincias representadas, ha formado ponencia para que dicte las conclusiones.

Las sesiones se verificarán los días sucesivos, a las cuatro de la tarde.

El gobernador de Cádiz

6'10 t.
 En el ministerio de la Gobernación nada sábase de que se trate de cambiar al gobernador de Cádiz.

Se cree que si esto se hace será obedeciendo a imposiciones de Weyler.

Sabido es que el ministro de la Guerra se opone a que ningún militar apto para servir en activo, desempeñe otra clase de destinos que los propios de su carrera.

El Sr. Moret

6'15 t.
 Coincidiendo con otros ministros ha desmentido el de Gobernación que haya nada respecto a inteligencias con Francia.

Comentarios

6'20 t.
 En los círculos se siguen comentando las diferencias existentes entre el ministro de la Gobernación y el gobernador de Madrid, Sr. Barroso.

Parece que estas diferencias se relacionan con los fondos de la Higiene.

Bolsín

6'25 t.
 En el corro se cotizó esta tarde:
 Interior, 7'405
 Fin próximo, 74'22
 Francos, 33'00
 Libras, 33'48
 Empréstito nuevo, 94'00

Elecciones en Valladolid

11 n.
 El Sr. Sagasta ha ofrecido a los diputados por Valladolid, que las elecciones de Senadores por dicha ciudad, serán convocadas y tendrán lugar antes de la reunión de las Cortes.

De San Sebastián

11 n.
 Telegrafían de San Sebastián que el señor conde de la Unión ha sido designado para llevar a Roma la contestación a la Nota del Vaticano. El señor ministro de Estado ha recibido carta de algunos compañeros de gabinete incluso del señor conde de Romanones, felicitándole por la redacción de dicho documento.

Visita

11 n.
 Se halla en Segovia visitando los conventos de aquella ciudad, la infanta doña Isabel.

Desgracia

11 n.
 Noticias de Valladolid dan cuenta de que por un tránvía eléctrico fué arrollado y destrozado horriblemente un niño de dos años de edad. El padre de la infeliz criatura, en un acto de desesperación, acometió enfurecido al conductor del vehículo causándole algunas heridas.

Combinación de gobernadores

11 n.
 En la combinación de gobernadores

que se proyecta entra también el de la provincia de Lugo que opta para volver al servicio militar activo, del cual procede.

EXTRANJERO

En honor a Castelar

Paris.—Asegúrase en varios círculos de esta capital que se ha constituido un comité dedicado a organizar los medios conducentes a la erección de un monumento en honor del que fué inminente tribuno español D. Emilio Castelar.

Bolsa de París, Apertura
 Paris.—3 por 100, 100'10.
 Exterior español, 86'00.
 Norte España, 205'00.
 Zaragoza, 326'00.

Bolsa de París, Cierre
 Paris.—3 por 100, 100'15.
 Exterior español, 86'57.
 Norte España, 207.
 Zaragoza, 327.
 Francos, 33'68.
 Libras, 33'66.

MENCHETA.

FÁBRICA DE JABONES

DE MIGUEL MELENDRES
 Llano de la Catedral, frente la puerta de Sta. Tecla.—TARRAGONA

Jabones de 20 céntimos la libra y de 22 hasta 38
 Se sirve a domicilio

CLINICA DENTAL

DE D. Fulgencio Agustí Aléu
PROFESOR-DENTISTA

Unión, número 44, principal.—Tarragona
 Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones **Sin dolor**.
 Orificaciones, empastes y toda clase de Obturaciones.
 Construcción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y empleo de todos los anestésicos conocidos.

FONDA DE MADRID
 Calle de Barcelona, núm. 1
 TARRAGONA
 El antiguo dueño de tan acreditado establecimiento D. Francisco Farreny, ha hecho cesión del mismo a D. Tomás Martí, el que continuará el servicio con el esmero de su antecesor.
 Dicho señor Farreny ofrece a sus clientes su nueva casa

Hotel Suizo, Plaza del Angel, 10
BARCELONA

Gabinete de enfermedades de los ojos
 DE **Eduardo Tello**
 MÉDICO OCULISTA

Externo, por oposición, de la Facultad de Medicina.—Ayudante del oculista Dr. Ríos
 Horas de consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6.
Gratis a los pobres
 Conde de Rius, 11, principal

MEDICO de una población importante de la provincia, que por asuntos de familia tiene que ausentarse, cederá su numerosa clientela en muy buenas condiciones. Para más informes dirigirse en Valls, calle del Carmen, núm. 37, piso 3.º

Imp. de LA CRUZ.—Mendez Núñez, 5

ACADEMIA DUARTE

Calle de la Palma, 2, Tarragona

Se dan conferencias de todos los cursos de las **Facultades de Derecho y Ciencias Sociales y Filosofía y Letras**, comprendiendo en este último las secciones correspondientes a las tres licenciaturas.

El curso, como en años anteriores, comenzará el día 1.º de octubre, conforme dispone el art. 3.º del Reglamento.
 Se admiten alumnos internos y externos.
 La Academia cuenta con suficiente número de Sres. Profesores para cada Sección.

Para informes al Director D. Francisco Duarte, abogado, Beneficiado de la S. I. Metropolitana.

EL COLEGIO DEL NIÑO JESÚS

se ha trasladado a la calle de Caballeros, núm. 10, (casa Montoliu)

Educación esmerada y enseñanza sólida, completa é individual para internos y externos.
 Honorarios médicos Veintidós años de existencia

